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Gemeindeamt Blons 

6723 Blons 9 
 

Niederschrift 
 

über die 12. Sitzung der Gemeindevertretung Blons, am Mittwoch, den 20. April 2016 
im GH Falva 
 
Beginn: 20.00 Uhr 
 
Anwesend: Bgm. Stefan Bachmann, Nico Jenny, Ignaz Erhart, Carina Türtscher, Maria 
Ganahl, Lukas Bickel, Elisabeth Bickel (Ersatz für Konrad Martin), Herbert Schneider 
(Ersatz für Erich Kaufmann), Cornelia Studer 
 
Entschuldigt: Vbgm. Erich Kaufmann und Konrad Martin 
 
Gast: Othmar Bickel 
 
Die Sitzung wurde gemäß § 46 GG öffentlich abgehalten. 
 

Tagesordnung 
 
1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
3. Beratung und Beschlussfassung über Grundtausch Gemeinde Blons mit Nigsch 

Helmut 
4. Beratung und Beschlussfassung über Rückbau Parkplatz Gemsle/Sportplatz 
5. Beratung und gegebenenfalls Beschlussfassung über eine Gemeindekooperation  

„IT-Kompetenz-Zentrum Bludenz/Walgau“ (gemäß § 97 des Gemeindegesetzes) 
6. Berichte 
7. Allfälliges 
 
 
1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Bgm. Stefan Bachmann eröffnet die 12. Gemeindevertretungssitzung um 20.00 Uhr 
und stellt aufgrund der anwesenden Gemeindevertreterinnen und -vertretern die 
Beschlussfähigkeit fest. Die Zustellung der Einladung ist zeitgerecht ergangen.  
 
Ignaz Erhart informiert sich über den Ablauf der Veröffentlichung des GV-Protokolls 
auf der Homepage. Der Zeitpunkt bis nach der Genehmigung bei der nächsten Sitzung 
wird als zu spät angesehen. Stefan Bachmann klärt bei der nächsten Vorstandssitzung 
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im Beisein von Erich Kaufmann die Möglichkeiten einer vorzeitigen Veröffentlichung 
des Protokolls. 
 
2. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
Die Niederschrift über die 11. Sitzung vom 23. März 2016 wird einstimmig genehmigt. 
 
3. Beratung und Beschlussfassung über Grundtausch Gemeinde Blons mit 
Nigsch Helmut 
Der Bürgermeister informiert über die Vorarbeiten zum Grundtausch. Das Grundstück 
GST-NR 1257/2 oberhalb der Zimmerei Nigsch, welches die Gemeinde durch den Kauf 
des GH Gemsle miterworben hat, verfügt über keine Zufahrt. Mit dem umliegenden 
Grundbesitzer Helmut Nigsch konnte eine Variante für einen flächengleichen 
Grundtausch ausgearbeitet werden. Das neue Grundstück liegt nun direkt an der 
Landesstraße und ist 896 m² groß. Der Platz ist dzt. noch als landwirtschaftlicher 
Grund gewidmet. Eine weitere Verwendung (evt. als Gewerbegrundstück) wird erst 
noch im Raumplanungsausschuss besprochen. Die Kosten für den Grundtausch trägt 
zur Gänze die Gemeinde Blons (Rechnung Vermessung Markowski in Höhe von EUR 
2.798,29 liegt bereits vor). Erich Kaufmann erstellt den Vertrag für den Grundtausch 
und die Eintragung im Grundbuch. 
 
Die Gemeindevertretung fasst einstimmig den Beschluss für den Grundtausch und die 
Begleichung der vorliegenden Vermessungsrechnung. 
 
4. Beratung und Beschlussfassung über Rückbau Parkplatz Gemsle/Sportplatz 
Der Bauausschuss der Gemeinde Blons (Nico Jenny, Erich Kaufmann und Konrad 
Martin) besichtigten am 4. April 2016 den Parkplatz beim GH Gemsle in Garsella. Das 
Material der Krainerwand rutscht weg und könnte das Sporthaus zu treffen. Lt. Nico 
Jenny besteht Gefahr in Verzug. Erste Maßnahmen waren das Sperren des 
Parkplatzes mit Absperrband und das Ablegen des Zaunes durch Gustl Bickel (dieser 
sollte wiederverwendet werden können). Da die Verwendung des Parkplatzes 
weiterhin gegeben sein soll, wird Martin Konrad mit Unterstützung des 
Gemeindearbeiters in 2-3 Tagen den Parkplatz teilweise zurückbauen (geplante 
Kosten: 3.000 €). Das überschüssige Material kann eventuell rechts neben dem 
Sporthaus aufgeschüttet werden. Die weitere Handhabe des Holzes der Krainerwand 
ist dzt. noch offen. Ignaz klärt eine Nutzung (Häckseln) durch die Gärtnerei Müller ab. 
Die Umsetzung soll innerhalb der nächsten Tage (vor der Viehausstellung) erfolgen. 
Bemerkung: die jetzige Parkplatzanpassung wäre identisch mit der bisherigen 
Planung für das geplante neue Sportzentrum. 
 
Die Gemeindevertretung fasst einstimmig den Beschluss für den geplanten Rückbau 
durch Konrad Martin. 
 
5. Beratung und gegebenenfalls Beschlussfassung über eine Gemeindekooperation 

„IT-Kompetenz-Zentrum Bludenz/Walgau“ (gemäß § 97 des Gemeindegesetzes) 
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Kurt Hartmann hat eine Infoveranstaltung besucht, bei der der Vorschlag für eine 
Gemeindekooperation im IT Bereich vorgestellt wurde. Der dazu nötige Vertrag 
wurde bereits im Vorfeld der Sitzung allen Gemeindevertretern und -innen 
zugesendet.  
Fakten: 
 Stadt Bludenz hat in der Vergangenheit bereits kleinere Tätigkeiten für 

Gemeinden im IT-Bereich übernommen 
 Durch Kooperation ist die Möglichkeit eines Bezugs von Förderungen gegeben 
 Der Vertrag betrifft nur die Aufsetzung und Betreuung der Software 
 Vorteil für uns als Kleingemeinde: gebündeltes Knowhow und Abrechnung 

nach Einwohnerzahl 
 Erfassung der Daten/operative Tätigkeiten bleiben bei der Gemeinde (zB 

Aktenerfassung im neuen Programm VDOK) 
Diese Fragen sind noch offen: 
 138.000 €/Jahr: sind hier alle Kosten beinhaltet? 
 Wie werden Mehraufwände weiter verrechnet? 

Die Abstimmung über diese Kooperation wird, nach Klärung der offenen Fragen, auf 
die nächste GV-Sitzung verschoben. 
 
6. Berichte  
Bgm. Stefan Bachmann: 

 Hauptschulsanierung: Abrechnung (Gesamtsumme: ca. 700.000 €) läuft über die 
Gemeinde Blons; nach Abklärungen ist nun doch eine Abrechnung mit MWst. 
möglich; alle Rechnungen müssen nun neu verbucht werden (Mehraufwand) => 
aus finanzieller Sicht ist diese Anpassung positiv für die Gemeinde  

 Walserherbst findet vom 19. August bis 11. September statt. Thema: Weitsicht; 
Festivalzentrum ist Blons; Dietmar Nigsch lädt dafür alle Bewohner von Blons zu 
einer Infoveranstaltung ein; Kosten für Gemeinde: jährlich 1.500 € 

 IAP: 6. Generalversammlung wird am 22. April stattfinden; es soll die weitere 
Weichenstellung vorgestellt werden 

 Sportplatz Mittelschule: es wurde eine Tafel mit den Öffnungszeiten angebracht; 
Verwaltung der Schlüssel haben Maria und Carina übernommen; Nico berichtet 
über Möglichkeiten im Sicht- und Lärmschutzbereich (gedämpfte Stabgitter); 
Stefan plädiert für eine offene Aussprache mit den involvierten Personen; Idee: 
Infoabend mit Eltern und Kindern, die regelmäßig den Platz nutzen 

 Babypakete: Stefan und Carina haben die ersten vier Babypakete in diesem Jahr 
verteilt 

 Bericht talschafft: Stefan bittet Ignaz um Vorbereitung eines Textes für das 
nächste talschafft zum Thema Brennholzbezug 

 Flurreinigung hat stattgefunden; Bewusstseinsbildung ist sehr wichtig, darum ist 
es schön, wenn Kindergarten und Schule mitmachen; Überlegungen zu mehr 
Einbindung der Bevölkerung sollen im Umwelt- und Energieausschuss besprochen 
werden 
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Nico Jenny und Bgm. Stefan Bachmann: 
Wassergenossenschaft Blons: bei der Vollversammlung am 21. April wird das Modell 
der Gebührenordnung besprochen; angedacht ist eine Abrechnung gemeinsam mit 
den Kanalgebühren über die Gemeinde; Details (zeitlicher Rhythmus, Konto, genauer 
Ablauf, Abstattung in Teilbeträgen, …) muss noch geklärt werden;  
Idee: grundsätzlich könnten neu die Abrechnungen der Gemeinde per Mail versendet 
werden 
 
Ignaz Erhart aus dem Land- und Forstwirtschaftsausschuss: 

 Aufforstung am 9. April 2016 fand sehr guten Anklang 

 Bäumchen umpflanzen – Termin wurde wegen Schnee verschoben; neuer 
Termin: 28. April um 13:30 Uhr und Ausklang im GH Falva (ein Gratisgetränk für 
Teilnehmer) 

 
7. Allfälliges 
Maria und Stefan waren als Vertreter der Gemeinde Blons bei der Dankesfeier in 
Dornbirn und berichten über einen gelungenen Abend mit Kabarett (Stefan Vögel) 
und Vortrag. 
 
Nächste Sitzungen: 
Mittwoch, 18.05.2016 (Rechnungsabschluss) 
Montag, 20. Juni 2016 
 
Ende der Sitzung: 22.00 Uhr 
 
Der Bürgermeister:       Die Schriftführerin: 
 
 
Stefan Bachmann       Cornelia Studer  


